

Fecha: 25-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: García (RN): "Es muy difícil pedirle a la oposición que se sume si ve que en nuestro sector no hay suficiente unidad"

Pág. : 2
 Cm2: 1.006,9

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

JUAN PABLO GUZMÁN LUNA

En una farmacia se encontraba el senador José García Ruminot (RN) cuando recibió una llamada en su teléfono celular. Al otro lado de la línea estaba el Presidente electo, José Antonio Kast, quien lo contactó para hacerle un ofrecimiento: ser el futuro ministro de la Secretaría General de la Presidencia (Segpres), cartera a cargo de negociar el avance de la agenda legislativa en el Congreso.

Sin dudarlo, el representante de La Araucanía aceptó la propuesta. Con casi 36 años continuos en el Poder Legislativo —llegó al Congreso en 1990, con el retorno a la democracia—, el futuro secretario de Estado conoce casi de memoria su funcionamiento.

Marzo se perfilaba como un mes particular para García, quien dejaría su escaño en el Congreso, tras quedar impedido de reponerlo (la ley permite solo dos períodos continuos en el Senado).

Ahora, como ministro, solo se "movea" algunos pasos del sitio donde ha trabajado tantos años, porque como titular de la Segpres seguirá teniendo una oficina en el edificio de Valparaíso.

"Todos tenemos la obligación de poner nuestra experiencia, conocimiento y trayectoria para contribuir al éxito del nuevo gobierno. Y si te convoca el Presidente de la República, mayor razón para estar disponible y colaborar lealmente", explica sobre lo que lo motivó a aceptar.

En su primera entrevista desde que fue nombrado ministro, la palabra conversar es la que más repite cuando se le consulta por cuál será el sello que buscará dar a su gestión. Y en sus primeras definiciones se describe como un optimista al que no le gusta partir de la base de que los proyectos de ley que impulsan van a ser rechazados por la futura oposición.

Además, enfatiza en la necesidad de que la derecha actúe en unidad. Previene que sin ella será imposible que la agenda avance en el Congreso y convencer a la izquierda de respaldarlos.

No podemos mostrar debilidad, es una muy mala señal"

—Tendrá la responsabilidad de liderar el avance de la agenda legislativa en un Congreso en el que no cuentan con mayoría, ¿cómo lo piensa hacer?

—Tengo claro que no tenemos mayoría parlamentaria y, por lo tanto, el trabajo que hay que hacer con los senadores y diputados es de persuasión, de ir informando. Pero lo primero es la unidad de los parlamentarios que han sido elegidos en nuestro sector. Es muy difícil a la oposición pedirle que se sumen a una iniciativa si ven que en nuestro propio sector no hay la suficiente unidad para sostener sus posiciones en el Congreso. Mi llamado es ese: que los parlamentarios electos por los partidos que apoyaron al gobierno sepamos administrar nuestras diferencias, porque es natural que las haya, pero no podemos mostrar debilidad, porque es una muy mala señal frente a la ciudadanía y particularmente frente a la oposición.

—¿Qué evita que vuelva a suceder el desorden que se dio en el segundo gobierno del Presidente Piñera, por ejemplo, con los retiros?

—Espero que hayamos aprendido de esos errores. Quizás el gobierno del presidente Piñera, en ambos períodos, estaba más lejos de lograr mayorías parlamentarias (que ahora). Probablemente esa hacía que las posiciones y la defensa de los proyectos de ley se hiciera todavía más difícil. Pero lo que yo creo es que hay aprender, porque eso es lo que impide que los gobiernos tengan éxito. Vamos a apelar mucho a la unidad, que no es que todos se pongan a la fila, sino que todos nos convenzamos de las bondades que tienen las iniciativas que va a presentar el Ejecutivo y también que en el gobierno tengamos la capacidad de

Futuro ministro delineó su estrategia, desafíos y prioridades en la Segpres
García (RN): "Es muy difícil pedirle a la oposición que se sume si ve que en nuestro sector no hay suficiente unidad"



FELIPE BAEZ

“(En el PDG) creo que son personas que se manifestaron muy contrarias a cómo el actual Gobierno venía conduciendo el país, por lo que siento que son parlamentarios mucho más cercanos que lejanos”.

escuchar los planteamientos de los parlamentarios.

Libertarios: "Vamos a hacer todo lo posible para sumarlos"

—Llama a la unidad de todos los partidos que apoyaron a Kast, pero el P. Nacional Libertario de Kaiser optó por no incorporarse al gobierno. ¿Cuenta con ellos?

—Vamos a conversar con ellos, los siento como parlamentarios que perfectamente pueden sumarse. Son iniciativas que van a estar muy en línea con lo que planteó Johannes Kaiser en su campaña presidencial. Así que no debiera tener allí grandes diferencias.

—Con la ley de reajuste, Kaiser calificó como una "falta de fuerza" que pidieran aprobarla. ¿No es una señal de cómo será la relación?

—Efectivamente el Presidente José Antonio Kast nos pidió aprobar todas

las normas que dicen relación con el reajuste y nos pidió rechazar todos los amarrillos. En general, eso se logró ampliamente, pero era evidente que había que hacerle presente al Ejecutivo algo que dijo el Consejo Fiscal Autónomo, que había un déficit de US\$ 800 millones. Por eso siento que los parlamentarios nuestros tenían que hacer el punto. Yo no veo tanta inconsistencia en ello.

—Más allá de lo específico del proyecto, ¿no le preocupa que libertarios decidan tomar el mismo camino por el que optó el P. Republicano con el segundo gobierno de Piñera?

—Vamos a hacer todo lo posible para poder sumarlos para que aprueben los proyectos que conforman la agenda legislativa.

—En muchos casos se debe negociar voto a voto. ¿Cómo piensa enfrentar esa realidad?

—Hay que conversar con los jefes de bancadas, por supuesto. Ellos pueden ayudar muchísimo en los objetivos legislativos que tenemos, pero también en muchos casos hay que conversar uno a uno.

—El Partido de la Gente tendrá 14 votos clave en la Cámara, ¿hay alguna estrategia de cómo acercarse a ellos?

—Creo que tenemos que conversar con todos ellos. Tienen por supuesto

"Vamos a apelar mucho (a la cohesión de la derecha)", adelanta el actual senador por La Araucanía. Confía en el apoyo de los libertarios y augura que en el trámite de una mayoría de proyectos debiese haber coincidencias, incluso con sectores de izquierda.

su propia visión del país y cómo enfrentar las dificultades, pero no tengo ninguna duda de que les interesa el desarrollo de Chile. En algunas ocasiones nos acompañarán todos, en otros no. Pero el trabajo y el esfuerzo hay que hacerlo y desde la Segpres lo vamos a hacer de manera muy dedicada, porque creo que son personas que se manifestaron muy contrarias a cómo el actual Gobierno venía conduciendo el país, por lo que siento que son parlamentarios mucho más cercanos que lejanos.

—Pero Franco Parisi fue crítico de Kast y Pamela Jiles ha dicho que "le hará la vida imposible" al Presidente electo. ¿Es factible pensar que contarán con ellos?

—Lo que Pamela Jiles dijo estrictamente es que si se disminuyan beneficios sociales, ella iba a ser la primera opositora. No tenemos en mente quitar ninguna de esas cosas, por lo que yo espero que incluso ella, y todos los diputados del PDG, respalden las iniciativas en la mayoría de los casos.

—Y sobre la izquierda, ¿cómo espera que se comporten en su nuevo rol como oposición que tendrán en marzo?

—Las prioridades que ha definido el Presidente Kast estuvieron en los discursos de todos los candidatos presidenciales. Entonces yo no veo por qué, frente a normas sobre seguridad ciudadana, podamos tener diferencias. Nuestro ánimo es conversar con todos. Uno no puede partir de la base que nos van a decir que no, tenemos que ser optimistas, el objetivo es una gran misión nacional de contribuir a que la ciudadanía pueda vivir mejor. En eso debería haber unidad más allá de las posiciones ideológicas.

—Pero al presidente Piñera lo acusaron constitucionalmente多次, ¿les preocupa una actitud similar con este gobierno?

—Sinceramente espero que no ocurra. Las acusaciones constitucionales deben tener un fundamento y son resarcibles que tiene la Cámara y luego el Senado resuelve como jurado. Yo espero que ese instrumento sea usado como lo que es, uno de última ratio.

—Espera una actitud distinta de la izquierda entonces?

—En general, sí.

Despachar proyectos de seguridad pendientes

—Cuáles serán los primeros proyectos que enviarán al Congreso a asumir?

—Ya hay algunas definiciones, pero quien debe dar ese anuncio es el ministro de Hacienda. Una de

las prioridades es el desarrollo económico.

—Pero, ¿en materia de seguridad, por ejemplo?

—Quisiera que pudiéramos completar la agenda de seguridad que en su minuto llevó el Senado. En general fue bastante exitosa, pero ahí quedan algunos proyectos pendientes. Inteligencia, que sería muy importante tenerlo listo antes del 11 de marzo. El proyecto de infraestructura crítica o el de aumentar el plazo de la flagrancia creo que son muy positivos.

—¿Y de la agenda propia del Presidente electo?

—Efectivamente vienen de otros gobiernos, pero son capacidades que el Estado necesita para ser más eficaz en la lucha contra la delincuencia y el crimen organizado. Nos interesa que esos proyectos, más los que presentemos, puedan tener una tramitación legislativa oportuna.

—Algunos apuntan a que sus redes están principalmente en el Senado, ¿cómo piensa complementar eso en la Cámara?

—Estuve tres períodos en la Cámara. Conozco en general cómo funciona. Pero nuestro trabajo tiene que ser serio y riguroso. También muy respetuoso. Esa es mi pega.

"Un gabinete muy complementario"

—¿Cuál es la evaluación que hace de cómo quedó diseñado el gabinete? ¿Qué le parece el perfil técnico?

—Es un gabinete muy complementario. Considero que cumple con todos los requisitos para respaldar la gestión del Presidente Kast y, sobre todo, para que el país se sienta interpretado por nuestra gestión.

“Uno no puede partir de la base que nos van a decir que no, tenemos que ser optimistas, el objetivo es una gran misión nacional de contribuir a que la ciudadanía pueda vivir mejor”.

—Pero en los partidos hubo cierta inquietud por el poco espacio que tuvieron en los ministerios. ¿Cómo manejará esa "ansiedad"?

—Es muy natural que los partidos políticos siempre esperen tener una mayor representación. Eso ha sido toda la vida y va a seguir siendo así. En general, he sentido que los partidos que respaldan al gobierno valoran mucho la definición que hizo el Presidente.

—Se espera mayor presencia política en las subsecretarías, ¿cree que es el camino correcto?

—Es probable que haya una mayor presencia política, pero también complementando la trayectoria técnica de quienes vayan a ocupar esos cargos. Es muy importante que los subsecretarios tengan dominio de las materias que les toca administrar. Se busca el mayor equilibrio posible.